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L’Atelier de restitution du rapport de la « Mise à Jour de l’analyse de la chaine de valeur riz et 

situation socio-économiques des petits producteur/Trices » s’est tenu le 05 Août 2014 à Anambé 

au Centre de Formation Agricole du Bassin de l’Anambé (CEFABA). 

Ouverture de l’atelier 

Les travaux ont démarré à 11h00 sous la présidence de M. El Hadji Aly GANO, Président de la 

FEPROBA, Madame Bernadette Ouattara, Coordonnatrice du Projet et Mahmouth Ndiaye 

Directeur Technique de la SODAGRI. Le Président a dans son mot d’ouverture, souhaité la 

bienvenue à la mission et à l’ensemble des participants. Il demandé aux participants de 

s’impliquer activement pour l’atteinte des résultats de l’atelier. Prenant la parole après le 

Président, Mame Birame Ndiaye, Point Focal de l’Antenne VECO Sénégal a d’abord rappelé 

tout le processus de l’intervention de VECO dans le Bassin de l’Anambé, a ensuite présenté le 

plan d’ction de VECO dans les trois prochaines années et enfin a souhaité que les travaux soient 

sanctionnés par des résultats positifs, le Représentant de la SODAGRI a magnifié la participation 

des femmes à l’atelier. 

Présentation des résultats de l’étude et des conclusions  

Après les mots de bienvenue, Monsieur Dia du Cabinet Sen Ingénierie Consult  (qui a réalisé 

l’étude), a présenté les principaux résultats portant sur l’état des lieux autour de : 

 la production  

 la transformation  

 la commercialisation  

 la consommation  

 le financement de 

 le Plan de l’organisation des Acteurs 

 A la suite de cette présentation une pause café fut observée par les participants à 12h30. 

A la reprise des travaux le Consultant a livré aux participants les leçons apprises, les conclusions 

et recommandations de l’Etude.  

Les discussions 

La présentation a été suivie de questions, contributions et recommandations de la part des 

participants.  

Il s’agit de Madame Mané, Responsable de la Formation à la SODAGR qui a exhorté le 

consultant à ressortir le niveau d’accès des femmes au foncier. 



   
 
 
 
 
 

M. Abdou Tall sur la non prise en compte de la pêche qui constitue un volet non moins important 

dans la zone. 

M. Gano sur la périodicité des revenus, la part de chaque activité dans le revenu global 

M. Babacar Touré sur l’évaluation de l’apport de l’agroforesterie et de  l’arboriculture dans la 

formation des revenus annuels des ménages 

Oumar Ly sur la stratification des exploitations familiales 

Madame Bernadette Ouatarra sur l’étude socio-économique des membres et non de la zone, la 

part du riz dans chaque type d’exploitation, le niveau de scolarisation des femmes, les stratégies 

les plus fréquentes face à la soudure, relations entre riziers et producteurs, comparaison entre 

exploitation rizicole et non rizicole, dynamique d’insertion des jeunes dans la filière riz 

M Mame Birame sur la contribution du riz dans l’économie des ménages, les stratégies de lutte 

contre l’exploitation abusive des ressources naturelles, évolution de la réprésentativité des 

femmes au sein des instances de la FEPROBA 

Madame Coumba Mandiang sur les charges du riz étuvé, l’atomicité de l’offre du riz étuvé et 

impact sur le prix, qualité du paddy destinée à l’étuvage 

Bassoum sur les principales cartes de flux, les différentes types d’itinéraires techniques, les 

calendriers agricoles typiques pour la production de semences et la production de paddy, 

estimation des la production, définir le schéma de commercialisation  

Clôture de l’atelier 

L’atelier a pris fin vers 16h30 avec le discours de clôture du Président de la FEPROBA qui s’est 

félicité du bon déroulement des travaux. Il a remercié la mission et l’ensemble des participants 

pour la pertinence des conclusions et recommandations. Après le déjeuner les participants se sont 

quittés en se donnant rendez vous pour les prochaines activités. 

 

Par le coordonnateur Mansour Bassoum 

 

 

 


